

Saint Pol de Léon, Roscoff, Île de Batz, Santec, Sibiril, Plougoulm, Plouénan, Mespaul, Taulé, Penzé, Henvic, Locquénolé, Carantec, Cléder, Plouescat, Tréfléz, Plounévez-Lochrist, Lanhouarneau, Tréflaouénan.

Site paroissial : www.paroisse-saintpaulaurelien.fr

Secrétariat et inscription newsletter : secretariat@paroissesaintpaulaurelien.fr

UN NOUVEAU VISAGE DE PRÊTRE DANS LA PAROISSE

Et voilà une nouvelle rentrée ! A St Pol et dans la Paroisse, nous imaginons sans mal les collégiens revenir dans les grands établissements séculaires et en franchir les grilles.

Mais à la Paroisse également, pas question d'être attentistes ou en léthargie ! Cela va être la reprise de la catéchèse, des différents groupes d'enfants et de jeunes. Chaque fois, ce sont des moments forts et pleins d'enthousiasme ! Chaque remise en route est une nouveauté pleine d'espérance qui a toujours sa part d'inconnu et de joie.

Je n'aime pas parler de moi, mais il m'a été demandé de me présenter, ce que je fais volontiers. En arrivant sur St Pol, j'ai l'impression d'être nommé « à la maison » ! Originaire de Plouzévédé, où aller au Collège si ce n'est au Kreisker - comme à l'époque de la Guerre de 40 mon père et ses frères ? Après des études de Lettres à Brest à Kerichen, je suis entré au séminaire à Gênes en Italie à la Communauté St Martin. Après six années, ce fut l'ordination avec la tournée de premières Messes en Finistère été 1990. Mes dix premières années de sacerdoce restent un vrai bon souvenir. J'y ai découvert la belle et apaisante Touraine –pays de Rabelais et de Balzac - et ses châteaux de la Loire, la Vallée du Cher et Montrichard non loin d'Amboise. J'y retourne chaque année visiter des familles.

Au bout de dix ans, je suis revenu en Finistère. Six ans en Cornouaille curé à Ergué Armel sur les hauteurs de Quimper, dix années vicaire épiscopal et curé de Brest-Centre à Saint Louis, puis sept ans curé et chanoine à la cathédrale Saint Corentin de Quimper et de ses seize clochers, ainsi qu'accompagnateur de l'Enseignement catholique 29. Durant ces années, j'ai toujours été aumônier des Scouts Unitaires de France.

Et me voilà à St Pol, en équipe avec les pères Guillaume, Christophe et Georges... Je me suis toujours méfié des structures qui peuvent parfois devenir des obstacles à la proximité. Pour moi ce qui compte, ce sont les rencontres personnelles, les échanges simples et directs en toute confiance, les visites dans les maisons de retraite... Il ne faut jamais hésiter à solliciter les prêtres ! La vie chrétienne est toute simple, nos ancêtres nous en ont montré l'exemple ; la relation au Christ qui a partagé nos vies, la prière étant ce trait d'union fort et épanouissant avec lui, La Messe du dimanche où le Seigneur nous attend fidèlement chaque semaine pour refaire nos forces. J'aurai grand plaisir à, tous, vous rencontrer, à faire votre connaissance, j'espère que je ne vous décevrai pas trop !

Au nom de toute l'équipe : Bonne et sainte rentrée à chacune et à chacun !

P Claude CAILL

UNE DATE À RETENIR

PARDON DE SAINT-PAUL AURÉLIEN

Comme déjà annoncé, le Pardon de la Paroisse Saint-Paul Aurélien aura lieu le 15 septembre prochain. La messe sera célébrée à la cathédrale à **10h30**, précédée à **10h15** de la procession des Croix et des bannières des 19 clochers. Le Pardon sera présidé par le Père Guillaume Croguennec, curé doyen. Nous aurons à cœur de venir nombreux pour faire communion.

Un rappel : Messe à 18h00 le samedi 14 septembre à Taulé et à Roscoff.

Une seule messe à 10h30 le dimanche 15 septembre à Saint Pol de Léon.

Le Père Guillaume remercie chacun de vous pour sa collaboration.

Après la procession, dans la journée, chacun repartira avec la croix et la bannière de son clocher pour les déposer à nouveau dans l'église de son clocher.

La fête du Pardon de la Paroisse sera suivie d'une animation – Kermesse paroissiale au Champ de la Rive à Saint Pol de Léon (Fin de la Kermesse vers 17h30).

MESSES DE SEMAINE

- **Lundi :** Pas de messe
- **Mardi :** 10h00 Messe à la cathédrale de Saint Pol de Léon
(messe suivie d'un chapelet pour la paix)
- **Mercredi :** 10h00 Messe à Roscoff (Eglise) et à Carantec (Eglise)
- **Jeudi :** 10h00 Messe à Cléder (Maison paroissiale)
10h00 Messe à la cathédrale de Saint Pol de Léon,
(messe suivie des confessions avec l'Adoration du Saint Sacrement),
- **Vendredi :** 10h00 Messe à la cathédrale de Saint Pol de Léon
(messe pour les défunts de la paroisse)

PRIER POUR LES DÉFUNTS du 26 août 2024 au 07 septembre 2024

CLÉDER : Gabrielle LE MOAN – Violette PLEIBER – Jean NÉDÉLEC

PLOUNÉVEZ LOCHRIST : Herveline MARREC – François CREIGNOU – Eliane SALAÛN

PLOUESCAT : Marie GOGÉ – Marie BROUDIN

SAINT POL DE LÉON : Jean BERGNEL – Angèle LE GOVIC – Gérard CARDINAL

PLOUÉNAN : Jean-Jacques LE BRUN

SANTEC : Jean-Claude LARRIEU

CARANTEC : Jeanne LE MARÉCHAL

PENZÉ : Marceline ROPARS

QUELQUES MOTS DU PÈRE ANDERSON

Depuis le 07 du mois d'août 2024, j'ai eu la grâce de vivre une expérience pastorale enrichissante à la paroisse Saint Paul Aurélien du Haut Léon, située dans le diocèse de Quimper et Léon, en Bretagne. En tant que jeune prêtre africain et étudiant en Italie plus précisément à Venise, cette immersion dans la culture bretonne et la vie Paroissiale française a été une occasion unique de découvrir et de partager la foi au sein d'une communauté différente de celle à laquelle je suis habitué.

Dès mon arrivée, j'ai été chaleureusement accueilli par le curé de la paroisse, le Père Guillaume CROGUENNEC, ainsi que par la communauté des fidèles. Leur hospitalité et leur ouverture d'esprit ont facilité mon intégration et m'ont permis de me sentir rapidement chez moi.

En ce qui concerne les activités pastorales, j'ai eu l'occasion de célébrer plusieurs messes dominicales et en semaine. Ce fut un privilège de pouvoir prêcher à certaines de ces messes, partageant avec les paroissiens la richesse de la tradition spirituelle africaine. J'ai également célébré des baptêmes, assisté à des mariages, célébré des obsèques et entendu des confessions, découvrant ainsi les particularités des célébrations sacramentelles en Bretagne. J'ai fait des visites aux malades et célébré des messes pour les personnes âgées dans la maison saint Nicolas de Roscoff.

Ces moments d'échange et de prière ont été très enrichissants pour moi. J'ai également été invité à déjeuner dans des familles très accueillantes. Durant mon séjour j'ai pu rencontrer des défis. Le principal défi a été la barrière linguistique. Bien que je maîtrise le français, certains aspects du dialecte breton ainsi que les spécificités culturelles locales ont nécessité un temps d'adaptation. De plus, la sécularisation de la société française, particulièrement marquée en Bretagne, m'a confronté à une réalité pastorale différente, où l'engagement religieux est moins évident.

Comme apprentissages et bénéfices, je peux dire que cette expérience m'a permis de grandir spirituellement et pastoralement. J'ai appris à adapter mon approche pastorale pour répondre aux besoins spécifiques de la communauté locale tout en restant fidèle à mon identité et à ma formation. La diversité culturelle rencontrée m'a aussi enrichi, m'offrant une vision plus large de l'Église universelle.

Je rends grâce à Dieu pour cette belle expérience pastorale vécue à la paroisse Saint Paul Aurélien. Elle m'a non seulement permis de découvrir une nouvelle culture, mais aussi de renforcer mon appel à servir l'Église avec humilité et ouverture.

Je remercie chaleureusement le Père Guillaume les paroissiens, et tous ceux qui ont contribué à rendre ce séjour mémorable.

Que le Seigneur continue de bénir cette communauté et de faire fructifier les semences plantées durant ce mois d'août 2024.

*Père Anderson KOSSONOU (Prêtre-étudiant à Venise en Italie,
autour de la question inter-religions et oecuménisme).*

LA CATHÉDRALE DE PAUL

Ma cathédrale est une vieille dame
Ayant pour mission de nourrir mon âme
Siégeant dans le pays de Léon
Je l'aime avec passion.

Il y a bien longtemps
Je recevais mon premier sacrement
Et dès mon plus jeune âge, j'eus l'honneur
De me transformer en bel enfant de chœur.

Edifiée tel un vaisseau
Elle permet de voir plus haut
Sa sœur jumelle, ma cathédrale intérieure
M'ouvre à toute substance supérieure.

Jadis, je fréquentais cet honorable bâtiment
Sans rien comprendre aux testaments
Aujourd'hui, je respire ses volutes d'encens
Qui s'imprègnent dans mes sangs.

Paul Aurélien, le saint Patron Fondateur
Se promène sous la nef, les transepts et le chœur
Sa réputation d'exterminer les dragons
Est à la gloire du pays de Léon.

Sous la houlette de Michel, Raphaël, Gabriel, anges majeurs
Une pléthore d'évêques de la basilique mineure
Ont permis à chacun de vivre le Saint Sacrifice
Et ainsi de rejoindre le jardin des délices.

Piliers, voûtes, vitraux, stalles de haute couture
Interdisant toute imposture
Les vivants viennent goûter au Pain et au Vin
En présence des crânes en boîtes des défunts.

Que vous soyez croyants ou athées
Cette majestueuse cathédrale ne sera jamais contestée
Commencez par admirer ce haut lieu
Et, avec l'aide du ciel, ressentez la présence de Dieu.

Xavier Péran, juillet 2024
Saint Politein de cœur et de naissance

